

Mulhouse

TROC RICHWILLER
Depuis plus de 25 ans à votre service !
ACHAT CASH · DÉPÔT-VENTE
VIDE MAISON
17 rue de Kingersheim 68120 RICHWILLER
03 89 50 80 08 - contact@trocrichwiller.fr
www.troc-de-richwiller.fr

Handicap

« De l'espoir » : de jeunes autistes intègrent des studios adaptés

Un premier pas vers l'indépendance, en toute sécurité. C'est le concept du projet Ciel bleu, porté par Giles King avec l'association Sinclair et la Maison de l'autisme de Mulhouse. Six jeunes adultes atteints du trouble autistique sont en train de s'installer dans six studios du centre-ville. Premières impressions.

deux ans. Son objectif est de créer des habitats inclusifs pour favoriser l'autonomie des personnes avec TSA (lire ci-dessous).

Florine :
« Ça me donne l'impression d'avoir une vie un peu plus normale »

Pour s'établir et évoluer dans son propre nid, Florine pensait qu'elle devrait « affronter beaucoup plus de difficultés ». « Là, c'est extrêmement adapté. Il y a toujours des gens présents et comme on se ressemble, on a moins peur de demander de l'aide. Je ne sais pas comment cela se passe ailleurs, mais je trouve qu'il y a une cohésion assez forte dans cet immeuble », développe l'élève de terminale (elle suit ses cours au Centre national d'enseignement à distance).

Ainsi, grâce à leur « petit groupe », décliné aussi sur une application mobile, ils ont déjà résolu « plein de petits problèmes ». Reste pour Florine à faire face à ses principales difficul-



À 37 ans, David est le doyen des nouveaux résidents de l'immeuble investi par le projet Ciel bleu. Heureux de trouver ici « une stabilité émotionnelle ». Photo C.A.

tés : les démarches administratives et « sortir ». Dur de quitter sa zone de confort, pour faire les courses par exemple, mais essentiel, estime-t-elle : « Ça me donne l'impression d'avoir une vie un peu plus normale. » Les locataires peuvent aussi

compter sur le soutien d'une animatrice, disponible trois à quatre fois par semaine pour échanger sur les questions relatives à l'habitat. Salariée à temps partiel, celle-ci est rémunérée par la Collectivité européenne d'Alsace (CEA) dans le

cadre du dispositif d'aide à la vie partagée. Ces échanges durant lesquels chacun peut exprimer ses questions et ses éventuelles craintes se déroulent au sein de l'espace commun, un studio sis au rez-de-chaussée du bâtiment. Outre ce lieu, une petite laverie avec lave-linge et sèche-linge est également mise à disposition des habitants.

David : « Ici, nous aurons une stabilité émotionnelle »

Anne, la mère de Florine, a très vite adhéré au concept de Ciel bleu. « C'est toujours un moment spécial quand les enfants partent de la maison. Mais de savoir qu'il y a des personnes sûres autour d'elle, c'est très rassurant. »

Au dernier étage de l'édifice, David, le doyen de la troupe. Il a été le premier à prendre ses quartiers. « C'était moi la tête de proue ! », se marre-t-il. L'homme de 37 ans a « pas mal boulingué » avant d'atterrir ici, passant notamment sept années dans la rue. Il se réjouit de l'installation de ses voisins, cer-

tains étant des comparses du Gem (groupe d'entraide mutuelle de la Maison de l'autisme de Mulhouse). « Ici, nous aurons une stabilité émotionnelle, c'est un tremplin, une bulle de sécurité qui va nous permettre d'évoluer dans notre vie », témoigne-t-il.

Peut-être pourront-ils aller faire leurs provisions ensemble ? Une chouette perspective pour David, qui, ochlophobe (phobie de la foule), n'est plus à l'aise à partir de quatre individus au mètre carré. « Sauf si j'ai des personnes "ceintures de sécurité" autour de moi, comme Giles King par exemple », pré-cite-t-il.

L'année prochaine, il suivra une formation pour devenir médiateur de santé-pair, un métier fondé sur l'entraide entre personnes souffrant d'une même pathologie. Florine, elle, aimerait faire des études de droit et se spécialiser dans la propriété intellectuelle « pour défendre les artistes ». Mantra des troupes : se serrer les coudes et oser des lendemains meilleurs.

• Textes : Caroline Anfossi

« Un espace de transition vers l'autonomie totale »

Un peu « fatigué », certes, Giles King, mais fier et souriant. Normal : voilà près de deux ans qu'il planche sur le projet Ciel bleu, son bébé, dont la concrétisation avec l'installation des locataires se déroule actuellement. « Que vont devenir nos enfants quand nous ne serons plus là ? » Cette question, elle taraude les parents d'enfants atteints du trouble du spectre de l'autisme (TSA). Giles King en sait quelque chose avec son fils Léo, 20 ans. C'est ainsi qu'il a imaginé cet habitat collectif, voulu comme « un espace de transition vers l'autonomie totale ». « Il y a des investisseurs qui désirent investir



De gauche à droite : Gaël Le Dorze (coordinateur à la Maison de l'autisme de Mulhouse), Christophe Bohli (directeur du pôle socialisation/habitat à l'association Marguerite Sinclair) et Giles King, initiateur du projet Ciel bleu. Photo C.A.

dans l'immobilier et des autistes qui ont besoin de se

loger. Mon but est de les réunir », expose-t-il.

L'idée a pu voir le jour grâce au partenariat tissé avec l'association Marguerite Sinclair et la Maison de l'autisme de Mulhouse (Mam). Cet « immeuble test » de 200 m² a été acquis par la société civile immobilière (SCI) fondée par Giles King. Il est loué à l'association Sinclair, laquelle sous-loue les studios aux résidents, avec un bail de vingt-quatre mois. « Ils sont six avec le même profil, c'est ça, aussi, la transition : permettre de s'armer auprès de ses pairs », observe Christophe Bohli, directeur du pôle socialisation/habitat chez Marguerite Sinclair.

L'association s'occupe de l'accompagnement médico-

social pour l'aide à la vie partagée et de la gestion des loyers. Leur prix : 500 €. Les locataires bénéficient de l'aide personnalisée au logement (APL) et de l'allocation aux adultes handicapés (AAH). « Il leur reste à peu près 200 € à charge », indique Christophe Bohli.

Concernant le volet vie sociale, les locataires sont invités à participer aux activités de la Mam et de son Gem (groupe d'entraide mutuelle), dont ils sont pour la plupart membres. « Il s'agit de les encourager à sortir avec des amis, à profiter des manifestations culturelles », souligne Gaël Le Dorze, coordinateur à la

Mam (120 adhérents). C'est pour faciliter cet accès que le caractère central du lieu de résidence a été plébiscité. Acoustique et luminosité du lieu ont également été travaillées pour convenir à la très fréquente sensibilité des personnes autistes. C'est un second immeuble avec ces mêmes critères que Giles King cherche à acheter, « avec travaux ou non », toujours à Mulhouse et dans le cadre de Ciel bleu. Parce qu'au vu des jolis premiers pas de son premier né, pas question de s'arrêter en si bon chemin !

Pour participer au projet, s'adresser par mail à giles.gkconseil@gmail.com

77^e FOIRE DE MULHOUSE
Faites-vous plaisir !

18>26 mai
10h > 23h

250 exposants
Festival des cocktails
Restauration
Animations, expos
Mexique

Programme & billetterie : **PARC EXPO.fr**